

ANNONCES

LUNDI 28 mars : Messe EPHAD à 11h00

Samedi 2 avril 10h30 : Conférences de Carême du secteur à Allauch
Pères Michel et Louis (La Valentine) : La résurrection de Lazare
(avec adoration et confessions)

Le Mardi de 19h00 à 21h00

Veillée de prière avec le groupe charismatique

Les Vendredi de Carême à 17h30 : Chemin de Croix

Adoration et confessions : 17h30-18h30 avant les messes du soir.

Chapelle d'Adoration : merci de vous inscrire pour assurer une présence hebdomadaire régulière, une heure fixe un jour de la semaine, une « garde » auprès du Saint-Sacrement.



*Seigneur, mon Dieu,
Toi qui es la lumière des aveugles et la force des faibles,
Toi qui es aussi, la lumière des voyants et la force des forts,
sois attentif à ma prière, écoute les appels que je lance
du plus profond de ma misère.*

*Car si tu ne m'entends pas
et si tu te détournes de moi,
où puis-je aller et à qui m'adresser ?*

*Ô mon Dieu,
achève d'illuminer mon esprit :
ta parole est ma joie,
plus agréable que toutes les richesses,
tous les honneurs et tous les plaisirs.*

*Ne me laisse pas, Seigneur,
sans la plénitude de tes dons,
ne m'abandonne pas,
je suis comme une plante
qui a besoin que tu l'arroses
en la favorisant de tes grâces.*

*Seigneur, aie pitié de moi, exauce mon souhait.
Fais, par ta miséricorde, que je trouve grâce devant Toi,
pour me faire découvrir les merveilles de ta parole. Amen.*

Saint Augustin, Les Confessions XI



Paroisse Sainte-Rita des Trois Lucs

366 avenue des Poilus – 13012 MARSEILLE
Tel : 04 91 93 46 07

DIMANCHE 27 MARS 2022

(4^e dimanche de Carême : l'Aveugle-né)

En faisant de la boue avec sa salive et de la poussière, le Christ traduit en un geste surprenant que *la Parole s'est faite chair*. Dans le symbolisme d'Israël, la salive est la matérialisation de la parole. Tout comme le langage, elle est ce qui sort de la bouche. Or l'homme vit *de tout ce qui sort de la bouche de Dieu*, selon le texte hébreux (Dt 8, 3). La poussière ou la terre, elles, sont le matériau avec lequel a été façonné le premier homme, Adam, dont le nom signifie *le Terreux, le Glaiseux* (*Adamah* : la terre glaise, rouge, cf. Gn 2,7 et 3,19). C'est par l'union entre la Parole éternelle et la poussière de notre chair que les hommes, aveugles de naissance en raison du péché originel, peuvent accéder à la foi qui sauve. Jésus *enduit* les yeux de cet homme avec la boue faite de cette union. Le verbe grec *epechrisein* a donné les mots *Christ* et *Saint-Chrême*. Jean fait sans doute allusion à l'onction du baptême, d'autant plus que celui-ci était aussi appelé par les premiers chrétiens *chrismation* ou *illumination* (ces noms ont été gardés dans les églises orientales). C'est pourquoi, dès les premiers siècles, ce récit a été choisi comme étape de préparation pour les catéchumènes. La liturgie a fixé cette interprétation en plaçant la lecture de cet évangile au 4^e dimanche de Carême qui prépare au baptême célébré à Pâques.

Jésus envoie l'homme à la *piscine de Siloé* et Jean, avec un brin d'humour, explique que ce nom signifie *L'Envoyé*. Or c'est précisément l'*Envoyé* de Dieu (le *Christ*) qui *envoie* l'aveugle. En lui demandant d'aller laver ses yeux à *Siloé*, Jésus l'invite à le reconnaître, Lui, à découvrir sa véritable identité. Grâce à son obéissance, qui est le premier pas de sa foi, l'homme est guéri par l'eau de Siloé. Or, c'est justement là que, chaque année à cette date, les fidèles venaient puiser l'eau pour asperger l'autel lors de la fête des Tentes, en signe de bénédiction et de vie jaillissant du Temple. Jésus révèle ainsi la signification prophétique de ce rite et se présente comme la source de vie et de bénédiction : c'est lui qui illumine les hommes et les délivre du péché originel. Tel est précisément le sens du Baptême chrétien institué par le Christ.

